



# Proyecto WWF-GEF “Asegurando el futuro de las Áreas Naturales Protegidas del Perú”

## Objetivo del Proyecto:

Promover la **sostenibilidad financiera** a largo plazo para la **gestión efectiva** del Sistema Nacional de Áreas Naturales Protegidas del Perú (SINANPE) para la protección de la biodiversidad de importancia global y los servicios ecosistémicos de la Amazonia Peruana.

## Contexto del Proyecto:

A pesar del incremento del presupuesto público del Servicio Nacional de Áreas Naturales Protegidas por el Estado (SERNANP) en los últimos años, se ha identificado una **brecha financiera** que, **de ser cubierta**, permitiría atender en su integridad las necesidades requeridas para la **conservación de la diversidad biológica**.

En ese sentido, la **iniciativa “Patrimonio del Perú”** busca cubrir la brecha identificada a través de un enfoque de financiamiento permanente. Esto se dará a través de: i) una estrategia articulada y única de recaudación de fondos y ii) la priorización, diseño e implementación de mecanismos financieros que contribuyan a la sostenibilidad financiera del sistema. El Proyecto WWF-GEF será un **catalizador de la iniciativa**, ya que apoyará el diseño de su gobernanza (Componente 1), generará nuevos mecanismos que sean replicables y escalables (Componente 2) y alcanzará de forma explícita los tres niveles de gestión establecidos por SERNANP para la conservación de las áreas: básico, estructural y óptimo (Componente 3).

El Proyecto WWF-GEF forma parte de un **Programa Trinacional (Colombia, Brasil y Perú)** llamado “Paisajes Sostenibles de la Amazonía”. La Agencia que lidera el Programa es el Banco Mundial como representante del Fondo para el Medio Ambiente Mundial (GEF, por sus siglas en inglés). En el Perú, existen dos proyectos en proceso de diseño. Uno de ellos es el **Proyecto WWF-GEF: “Asegurando el Futuro de las Áreas Naturales Protegidas del Perú”**, que será co-ejecutado por SERNANP y por el Fondo de Promoción de las Áreas Naturales Protegidas del Perú (PROFONANPE) en un plazo de seis años. La agencia implementadora es el Fondo Mundial para la Naturaleza (WWF, por sus siglas en inglés).



## Alcance del Proyecto:

Comprende todas las áreas naturales protegidas del Bioma Amazónico equivalente a 16.7 millones de hectáreas (86% de la superficie total del Sistema Nacional de Áreas Naturales Protegidas por el Estado - SINANPE).

Las áreas preidentificadas donde se implementarán los pilotos a nivel de sitio son: Parque Nacional Tingo María, Parque Nacional del Río Abiseo, Santuario Nacional Tabaconas Namballe, Reserva Nacional Pacaya Samiria, Reserva Nacional Allpahuayo Mishana y Reserva Comunal Machiguenga.

## Componentes del Proyecto:

### COMPONENTE 1

Desarrollo de Patrimonio del Perú, una Iniciativa Público Privada para la Sostenibilidad Financiera a largo plazo de las Áreas Naturales Prodigas de la Amazonía Peruana

Compromiso del gobierno y de donantes asegurado para desarrollar una iniciativa de sostenibilidad financiera para la gestión efectiva a largo plazo de las ANPs de la Amazonía peruana.

Iniciativa para la sostenibilidad financiera de las ANP de la Amazonía está operativa.

Incorporar la iniciativa en el interior de SERNANP y otros sectores para la gestión y financiamiento de las ANPs.

## COMPONENTE 2

Diversificación de fuentes para incrementar el financiamiento de las Áreas Naturales Prodigas de la Amazonía Peruana

Incrementar el apoyo del gobierno y otro sectores para el financiamiento de las ANPs.

Incrementar opciones para el financiamiento sostenible del SINANPE.

Mejorar los niveles de gestión efectiva que contribuyen a la conservación de la biodiversidad, el manejo sostenible de bosques y recursos naturales, y el mantenimiento del ecosistema servicios en por lo menos 2 millones ha de ANPs de la Amazonía.

## COMPONENTE 3

Implementación del Plan de Trabajo de la Iniciativa para Consolidar y Mejorar la Efectividad de la Gestión de las Áreas Naturales Protegidas de la Amazonía Peruana



## Aporte adicional del Proyecto:

Se debe resaltar el **aporte adicional** del proyecto que permitirá sentar las condiciones para el **desarrollo de la Iniciativa “Patrimonio del Perú”**. Además, establecerá los espacios de coordinación, propuestas y estrategias para establecer mecanismos financieros nacionales, pilotos a nivel de sitio y fortalecimiento de la institucionalidad del SERNANP. Esto permitirá que la Iniciativa pueda ir captando fondos de forma eficaz y en un tiempo menor al que lo haría sin la intervención del Proyecto.

El proyecto promoverá una estrategia de sostenibilidad financiera que permita la articulación de recursos públicos y privados para mejorar la efectividad de la gestión de las ANP de la Amazonía basado en objetivos estratégicos y actividades que serán acordadas entre SERNANP y sus socios y conformados en el plan de trabajo de la Iniciativa. De esta manera, el proyecto promoverá una mayor eficiencia en el uso de las contribuciones de los donantes, lo que resultará en una mejora en la efectividad de la gestión del SINANPE. Asimismo, fortalecerá la planificación financiera y las capacidades de gestión del personal y los principales interesados. Finalmente, se probarán modelos de diversos enfoques para aumentar la sostenibilidad financiera y se establecerán las condiciones para ampliar los mecanismos viables a todo el sistema.

Por otro lado, el Proyecto es consistente con las **metas y estrategias nacionales** y ayuda al país a **cumplir sus compromisos internacionales**.

- Metas AICHI (Meta 3, 11, 14 y 15)
- Objetivos de Desarrollo Sostenible (1, 2, 6, 12, 13 y 15)
- Contribuye a las Contribuciones Nacionales Determinadas (NDC) y las recomendaciones de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE).
- Es consistente con la Estrategia Nacional sobre Bosques y Cambio Climático (ENBCC) y la Estrategia Nacional de Diversidad Biológica (EPANDB).



# Niveles de gestión





